

JORNADA ROJA GUERRILLERA

● Llamamiento del Buró Regional del Partido a los trabajadores de la Región de Bayamo

● 72 Horas en la Siembra de Caña

El próximo día 25 de abril, se conmemoran dos años de la caída heroica del Combatiente Internacionalista, Eliseo Reyes (Capitán San Luis), en las selvas bolivianas, luchando junto al Guerrillero Heroico, Comandante Ernesto (Che) Guevara.

Con tal motivo, el Buró Regional del Partido Comunista de Bayamo, convoca a nuestros trabajadores: hombres y mujeres, del campo y la ciudad, a una Jornada Roja Guerrillera en la siembra de 80 caballerías de caña, como homenaje al bravo combatiente, del cual dijera el Che en su diario: "Hemos perdido el mejor hombre de la guerrilla y naturalmente uno de sus pilares, compañero mío desde que siendo casi un niño, fue mensajero de la Columna 4, hasta la Invasión...".

El mejor tributo a su recuerdo: un impulso extraordinario de todo el pueblo, incorporándose los días 25, 26 y 27; viernes, sábado y domingo, para garantizar la siembra de caña,

aprovechando la humedad con la cual estamos dando nuestro aporte a los 10 Millones.

Trabajadores de la Avanzada, a redoblar el esfuerzo en esta Jornada Roja Guerrillera. Que el trabajo creador, sirva de impulso en el cumplimiento de las metas señaladas, ha-

ciendo de esta tarea un compromiso de honor.

Obrero de la Retaguardia, a incorporarnos masivamente a la movilización de las 72 horas, que tu aporte sirva como esfuerzo decisivo, en esta gigantesca tarea, unidos a los Comités de Defensa de la Revolución y Delegaciones

de la Federación de Mujeres Cubanas.

Los organismos de nuestro Partido, los dirigentes administrativos, y las organizaciones de masas, desplegarán toda su fuerza en la Jornada Roja Guerrillera.

¡Realicemos nuestro máximo esfuerzo!

Que el trabajo creador de todo nuestro pueblo sea el más revolucionario de los recuerdos al bravo Capitán de las Guerrillas Latinoamericanas, caído en combate por la Revolución boliviana.

Que nuestra consigna sea: "Hacer 80, en 3, para el 70".

Adelante trabajadores de Avanzada y Retaguardia de la Región de Bayamo. A cumplir con ímpetu y honor esta nueva tarea que la Revolución pone en nuestras manos.

¡Hasta la Victoria Siempre!

BURO REGIONAL DEL PARTIDO

Metas de caña a sembrar en la Jornada Roja Guerrillera:

| | |
|------------|----------|
| Bayamo | 20 Cabs. |
| Jiguaní | 12 " |
| Guisa | 12 " |
| B. Arriba | 10 " |
| C. Cristo | 12 " |
| Santa Rita | 5 " |
| Mabay | 3 " |
| Río Cauto | 3 " |
| C. Embarc. | 3 " |
| Total | 80 " |

Realiza labores para la Siembra de Caña el Batallón 582 en Río Cauto

Mil 800 horas voluntarias, 48 mil arrobas de caña cortadas para semillas, 71,250 arrobas repicadas y listas para la siembra y 10,500 arrobas cargadas en carretas para sembrar, forma parte de la labor realizada en cuatro días de trabajo por el BON

582 del Municipal Guisa que se encuentra movilizado desde el comienzo de la Jornada de Girón.

Este batallón cuenta con 219 combatientes y está ubicado en el "20" y "21" de la Granja "Las Mil Nueve", en Río Cauto.

● Raúl Tamayo

una labor de 281 horas voluntarias en la Obra 2 del Secadero de Jucarito, el pasado día 19, como saludo al Día Internacional del Trabajo, según informa Pedro Rodríguez, Delegado de la CTC Provincial en dicho Plan.

Entre las tareas que realizaron estos compañeros se encuentran: descarga de cemento, traslado de bloques, quitaje y reparación de vigas y limpieza general del área de la obra, etc.

Después de concluidas las labores efectuadas en dicha Jornada, se llevó a cabo la reunión de los obreros, para dar lectura al Diario del Che, correspondiente a ese día, asistiendo el ciento por ciento de los obreros.

● Raúl Tamayo

Combatientes del
Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
En la Operación "Victoria de Girón"

ABRIL 23 - "La Bayamesa" - Regional Bayamo

Realizada una labor de 281 horas Voluntarias en un día

Con la participación de 54 obreros de los 80 que componen la Brigada del MiCons, perteneciente al Plan Arroz, fue realizada

El Zonal 2, Primero de Ofensiva en el Municipal Bayamo

Se declaró de Ofensiva el Zonal 2 de los CDR del Municipal Bayamo, al cumplir el Plan de Trabajo asignado, siendo el primer Zonal de este Municipal en conquistar este distintivo.

Para estimular el trabajo de los integrantes de este Organismo, efectuóse acto político-cultural en dicha Zona, organizado por la Dirección Regional CDR, PCC Municipal y Grupo Aseguramiento Político Municipal. En dicho acto se hizo entrega a la Dirección del mencionado Organismo de un disco contentivo de la Carta del Che, así como 26 Ordenes "Victoria de Girón" para igual número de organismos de base que integran el Zonal 2.

• Luis Morales

Clausuran Semana Infantil de la Victoria

Nos informa nuestro corresponsal de Buey Arriba, Argel Espinosa, que el pasado domingo se clausuró la Semana Infantil de la Victoria, donde desde horas muy tempranas cientos de niños disfrutaron de un gigantesco Plan de la Calle. Más tarde, continúa informando, fueron recorridas las calles por niños y maestros, quemando un monigote que representaba al imperialismo yanqui.

En horas de la noche, la Estrella del Carnaval Infantil de la Victoria recorrió, acompañada de sus Luceritos, las calles del poblado, concluyendo las actividades con un baile infantil en el Círculo Obrero.

Interesante Iniciativa de los Compañeros del Hospital "Carlos Manuel de Céspedes"

Durante la presente Jornada de Girón, el Hospital "Carlos Manuel de Céspedes" está transmitiendo diariamente, a través de sus equipos de sonido y amplificación, diseminados en todo el edificio, un ágil y ameno noticiero, con informaciones muy variadas, tanto de Avanzada como de Retaguardia y, naturalmente, todo cuanto acontece de interés en ese centro hospitalario.

El sábado último COMBATIENTES DEL CAUTO visitó el Hospital, y tuvo oportunidad de escucharlo. Y anotar. Comienza con el Himno "El Guerrillero". A continuación, el saludo del locutor anunciando el desarrollo que tendrá el noticiero: 1ro.: Efemérides del día; 2do.: Noticias y Comentarios; 3ro.: Retaguardia; 4to.: Avanzada; 5to.: La Pregunta de hoy; 6to.: Deportes; 7mo.: El Observador, y Recibimos y Leemos (lectura de las notas de la prensa nacional y local y quejas). De todo lo que oímos, nos gustó Retaguardia y Avanzada, El Observador y La Pregunta de Hoy, que no es ni más ni menos que una especie de "Machete", en una crítica muy sutil y bien llevada.

El noticiero cierra con el mismo Himno.

En cuanto a su audiencia, participa todo el personal que trabaja en el turno correspondiente al horario de transmisión—todos los días de 4 a 4 y media, excepto los domingos—, pacientes reclusos y público asistente al Cuerpo de Guardia y otras consultas externas.

Dirigen, confeccionan y actúan como locutores del original colega aéreo, los compañeros Rafael Laffita, Secretario General de la Sección Sindical del Hospital y Víctor Benítez, del Comité de Base de la UJC en ese lugar.

Felicitemos a los compañeros del Hospital por su iniciativa y los exhortamos a seguir adelante en tan importante empeño...

E. M.

Labor Guerrillera de Compañeras de Villa Lily

En la jornada de impulso a la Operación Victoria de Girón, debemos destacar la actitud combativa y guerrillera de las compañeras de "Villa Lily". Estas compañeras, después de aportar una hora diaria (80 compañeras, 80 horas diaria) se trasladaron por la noche hacia el Plan Hortícola, donde trabajaron 54 compañeras un total de 167 horas en la limpia de cebollas y cuyo trabajo se realizó en el horario de 8 a 12 p.m. del día 19. Asimismo, el día 20 (domingo) de 7 a.m. a 12 m. 80 compañeras realizaron la siguiente labor: limpiaron 9,000 hijos de piña y 0.01 caballería de limpia de piñas, en el Plan Uvas, Granja "26 de Julio".

• Enna Oliva

Actividades Pioneriles

El pasado sábado, en el Municipal de Santa Rita funcionaron nueve Campamentos de Pioneros, que estuvieron integrados por 21 escuelas rurales y en los cuales 1405 alumnos de esas escuelas efectuaron actividades guerrilleras, tales como la construcción de casas de campaña para su albergue, fogatas, etc. Además, la totalidad de los niños durmieron y cocinaron al estilo guerrillero en esos campamentos.

Los alumnos que realizaron todas estas actividades demostraron un gran entusiasmo y participaron de manera directa y efectiva en el desarrollo del programa de campismo que se les impartió. • César Ramos

COMBATIENTES DEL CAUTO

"La Bayamesa"

Año del Esfuerzo Decisivo

Año II No. 133

Emotivo Acto de Recordación a los Mártires de Girón en Bayamo

Entre los diversos actos de recordación a los Mártires de Girón efectuados en Bayamo el pasado viernes 19, uno de los más significativos resultó el que se llevó a cabo en el Centro Escolar "Mártires de Girón", ubicado en el Reparto "Manopla", donde usó de la palabra el compañero Mariano Mustelier Cobas, combatiente de aquella heroica gesta, quien por encontrarse precisamente ocupando el cargo de Je-

fe del Puesto de Milicias de la Zona, fue el primero en describir el desembarco.

En su intervención, Mustelier destacó: "Los mercenarios no pudieron triunfar porque le faltaba algo que no se vende ni se compra, y es difícil de conseguir: le faltaba un pueblo como el nuestro, que fue capaz de vencerlos en menos de 72 horas".

En otra parte de su

discurso, expresó, dirigiéndose a los niños: "Ellos vinieron a quitarle a ustedes el derecho a ser dueños del futuro; ese derecho por el cual lucharon Maceo, Martí, Camilo y por el cual cayó el glorioso Comandante Ernesto Che Guevara".

Las conclusiones del acto, estuvieron a cargo del compañero Alberto Chang, Jefe del Grupo de Aseguramiento Político

del Municipal Bayamo, quien manifestó, entre otras cosas: "La Victoria de Girón fue un hecho significativo, no sólo para nuestra Patria, sino también para los pueblos de América, donde hoy, con el ejemplo del Che, se lanzan a las calles para luchar por su liberación". Terminó su intervención el compañero Chang, exhortando a todos los presentes a esforzarse para cumplir todas las metas trazadas como el mejor homenaje a los caídos en Girón.

• Luis Morales

Siembran y fertilizan en 12 días 20 cabs. de caña

El Bon 562, perteneciente al Municipal Buey Arriba, ubicado en El Naranjo, Municipal Río Cauto, con 257 hombres, en sólo 12 días de labor ha realizado la siembra y fertilización de 20 caballerías de caña.

En reciente chequeo de Emulación llevado a cabo en el mencionado Batallón, resultó ganadora la

Compañía No. 1 y, además los Pelotones No. 3 de la Compañía 1, el No. 1 de la Compañía 2 y el No. 2 de la Compañía 3.

En entrevistas realizadas a distintos compañeros, integrantes del referido Bon, nos manifestaron que están rindiendo al máximo, porque los Diez Millones ... Van!

• Miriam Murillo

Desfile de Estudiantes Secundarios en Bayamo

Los estudiantes de las Escuelas Secundarias Básicas "Vicente Quesada", "José A. Saco" y "Luis Ramírez López", de Bayamo, desfilaron por las principales calles de esta ciudad, portando consignas alusivas a la Jornada de Girón, exhortando a los obreros de la Retaguardia a impulsar al máximo todas las tareas en apoyo a los que marcharon al frente de la Avanzada. Finalmente, congregaron en la Plaza Rabí, donde se efectuó un acto durante el cual, alumnos de distintas escuelas dieron lectura a Comunicados, comprometiéndose a cumplir todas las tareas de estudio y trabajo que le sean asignadas.

El resumen de este acto lo hizo el compañero Orlando Guevara, Jefe del Grupo de Aseguramiento Político de Retaguardia.

• Enna Oliva

Realizan intensas labores los combatientes del Pelotón de Seguridad del Puesto de Mando de Avanzada, del Municipal Bayamo

En la noche del día 19 de abril, después de haber cumplido sus guardias y las tareas asignadas dentro del Puesto de Mando, se trasladaron al Plan Hortícola 7 compañeros del Pelotón de Seguridad, los cuales en jornadas de 5 horas, realizaron la siguiente labor: carga y descarga de mil

500 cajas de tomate, 54 sacos de ajíes y 72 sacos de pepinos. El total de horas voluntarias fueron 35 y el horario de 8 a 12 p. m.

Los compañeros que participaron en esa labor fueron: Humberto Márquez, Emilio Velázquez, Roberto Alarcón, Reinaldo López, Benigno Ar-

zuaga, Crecencio Labrada y Francisco Reyes.

Este mismo Pelotón, con la participación de los siete compañeros antes señalados, el pasado domingo 20 trabajaron 35 horas voluntarias en el mismo Plan, donde cargaron 1,400 cajas de tomates y 150 sacos de pimientos.



ADIVINANZA

Tiene nombre aritmético, olor a cochiguera sin cerdos, al pie de carretera; moscas pululando en las mesas, P.P.A.M. ignorando, aunque está cerca.

Mitad de 25.... ¿comedor?

Piensa tú, piensa a ver si aciertas....

Escoba, agua y fumigación es la respuesta.

MUNICIPAL SANTA RITA:

Han aportado 13,882 horas voluntarias en la Retaguardia

Un total de 13 mil 882 horas de trabajo voluntario, tienen aportadas los obreros de este Municipal que se encuentran emplantillados en la Retaguardia, en saludo a la Segunda Operación "Victoria de Girón", según informó el Estado Mayor de Retaguardia del Municipal.

Hacen aporte en salud a la Jornada de Girón

Cincuenta y dos compañeros de este municipal se movilizaron hacia los cortes de caña, haciendo un aporte de 416 horas de trabajo voluntario.

Estos compañeros, realizaron las labores de corte en el Pastor, Granja "Fernando Echenique", perteneciente al Municipal Cauto Embarcadero y fue en saludo a la Jornada de Girón.

• César Ramos

Promedian más de 400 Arrobas 3 Integrantes de la «Félix Torres»

Sobrecumplen diariamente su plan de corte de caña desde que se inició la Operación "Victoria de Girón", los 12 macheteros habituales de la brigada "Félix Torres", ubicada en el área 3 de Jucaibama, en Mabay, y

que cortan para el central "Arquímedes Colina", de ese Municipal. Sus 3 mejores macheteros son; Búlmaro Reyes, Conrado Valero y Luis Carbonell, quienes en honor a los héroes y mártires de Girón cortan todos los días más de 400 arrobas de caña. * Pedro C. Mora

Vacuna Anti-Polio en Santa Rita

Dos mil treinta y siete niños fueron vacunados recientemente en este Municipal con la vacuna antipoliomielítica, aplicada con la efectiva colaboración de los CDR y la FMC, los que estuvieron a su cargo suministrar la referida vacuna a todos los niños. El estimado a vacunar era de 1,951 niños, por lo que la meta fue sobrecumplida.

Eleva su asistencia a clases el Pelotón 1 del Bon 538

Los trabajadores del Pelotón Nro. 1 del Batallón quinientos treinta y ocho de maquinaria, han elevado su asistencia al noventa por ciento, lo que demuestra la alta conciencia en responsabilidad que han asumido, antes de la Jornada de Girón, cuya ascendente cifra revela claramente la virtualidad de su compromiso, marchando hacia el mejor índice de asistencia.

Cuadro de Honor

Traemos a nuestro Cuadro de Honor al Pelotón 1 de la Compañía Independiente de Puente Guillén, que bajo la jefatura del combatiente Manuel López, ha trabajado con entusiasmo y fervor revolucionario para ayudar al cumplimiento de Siembra de Arroz. Estos 14 compañeros cada minuto llenan de semillas de arroz el tanque del Antonov FAR-991 que pilota el oficial José Angel Castillo. El pasado domingo 20 comenzó dicho piloto su primer vuelo a las 6.40 a.m. y a las 4.02 p.m. ya había sembrado 13 caballerías en 27 vuelos.



DIARIO DEL CHE EN BOLIVIA

Abril 24

Salieron los exploradores. Nos pusimos a un km. arroyo arriba, en un firmecito; la observación domina hasta la casa del último campesino, unos 500 ms. antes de la finca del cura (encontramos marihuana en el

sembrado). El campesino llegó de nuevo y estuvo curioseando; por la tarde un AT-6 lanzó dos ráfagas sobre la casita. Pacho desapareció misteriosamente; estaba enfermo y se quedó atrás; Antonio le indicó el camino y fue marchando en la dirección de donde debía llegar en cinco hs., pero no retornó. Mañana lo buscaremos.